

## Reencuentro de la Academia Nacional de Medicina de Venezuela con la Real Academia de Medicina de España

Dr. Rafael Cordero Moreno

Del 7 al 11 de diciembre de 1992 se llevó a cabo en la Real Academia de Medicina de España, en su local de la calle de Arrieta 12, de Madrid, la Reunión de las Academias Iberoamericanas de Medicina y de la Interamerican Medical and Health Association con la Real Academia de Medicina de España. En dicho evento, la Academia Nacional de Medicina de Venezuela estuvo representada por su Presidente, el Dr. Rafael Cordero Moreno. El día lunes 7, a las 20 horas, tuvo lugar la Recepción de los Invitados, en el Paraninfo de la Real Academia Nacional de Medicina, en el cual el Presidente de la Academia, el Excelentísimo Académico Prof. Doctor Don José Botella Llusía, se refirió a los lazos que desde el descubrimiento unen a los pueblos de América y España. Esbozó también la posibilidad de fundar la Academia Mundial de Medicina (World Academy of Medicine). Luego pasamos a conocer los locales de la Academia y a visitar la Exposición de Libros y Documentos Antiguos, de la cual se nos suministró un catálogo. El Académico Dr. Albarracín se prestó a suministrar cualquier información sobre el material expuesto. Por último se sirvió un coctel en honor a los asistentes.

El día 8 fue libre por ser festivo en España.

El miércoles 9 se dió comienzo a los trabajos científicos en la Academia:

10:00 horas. Se iniciaron las conferencias con la intervención del Prof. Dr. Levi Rufinelli, Presidente de la Academia Nacional de Medicina de Paraguay, quien disertó sobre "La España sabia: una nueva forma de presencia en la América del siglo XXI".

10:30 horas. El Prof. Dr. Mauricio Lucá-Moretti, Presidente de la Interamerican Medical and Health Association habló sobre "Por qué es esencial complementar la prevención actual del SIDA".

11:00 horas. El Académico de la Real Academia Nacional de Medicina, Prof. Félix Pérez Pérez expuso su tema: "La biotecnología. Oferta española a los 500 años del encuentro con Iberoamérica".

11:30 horas. El Prof. Dr. Rafael Cordero Moreno, Presidente de la Academia Nacional de Medicina de Venezuela, habló sobre "Cosmopolitización de la medicina tropical".

12:00. Descanso.

12:30 horas. "Especificidad y características de la hepatopatía porfírica", tema expuesto por el Prof. Dr. Amador Schüller Pérez, Académico de la Real Academia de Medicina de España.

13:00 horas. Coloquio.

13:30 horas. Descanso.

19:00 horas. El Dr. Fabio Cabrera Polanco, Presidente de la Academia Dominicana de Medicina habló sobre "El cólera".

19:30 horas. El Dr. Prof. Luis Bru Villaseca, Académico de la Real Academia de Medicina, expuso su tema titulado: "Importancia de la divulgación científica".

20:00 horas. "Impacto de los factores de crecimiento en las enfermedades hematológicas", por el Prof. Dr. Domingo Espinós Pérez, Académico de la Real Academia Nacional de Medicina de España.

20:30 horas. Final de la jornada de trabajo.

21:30 horas. Cena en el Hotel Palace.

Jueves 10:

10:00 horas. "La medicina ecuatoriana: sus problemas y sus posibles soluciones" fue el tema de la conferencia del Prof. Dr. Miguel Vinuesa Rojas, Presidente de la Academia Ecuatoriana de Medicina.

10:30 horas. Salida hacia el Palacio de la Zarzuela.

11:30 horas. Audiencia con S.M. el Rey Juan Carlos.

12:00 horas. Descanso.

13:00 horas. Coloquio.

19:30 horas. Sesión Solemne en el Salón de Embajadores de la Casa de América. Declaración Conjunta. Firma de Convenios de Hermandad entre la Real Academia Nacional de Medicina y las

Academias Iberoamericanas. Acuerdo de fundación de la Academia Mundial de Medicina (Academia MUNDIMEDICA MCMXCII).

Viernes 11:

12:00 horas. Visita al Ayuntamiento. Recepción en el Salón de los Tapices de la Casa de Cisneros. Despedida.

Como se puede apreciar, el programa científico fue intenso y los temas tratados de la mayor importancia.

Los actos protocolares y sociales nos merecen particular atención y los comentaré en el orden en que se efectuaron.

La Recepción de los Invitados abrió el sucederse de todos los acontecimientos, el día lunes 7, a las 20:00 horas.

Los representantes iberoamericanos llegamos temprano y a los académicos españoles que ya estaban allí se iban sumando otros, haciéndose las presentaciones; la charla y comentarios iniciaron la cordialidad. Luego en el Paraninfo de la Academia fue el acto oficial programado, con discursos del Sr. Presidente de la Real Academia Nacional de Medicina de España y de un representante de los iberoamericanos. Luego el coctel de bienvenida. A este acto asistieron las esposas de los académicos. Es de señalar el trato cordial y afable de todos los españoles presentes para quienes los visitantes no eramos extraños. Cada uno de los Profesores presentes recordaba al discípulo venezolano que había tenido y así, entre recuerdos y anécdotas, el tiempo pasó rápido porque era muy agradable.

Una cena tuvo lugar a las 21:30 horas del miércoles 9, en el Hotel Palace, el más antiguo, y no por eso menos moderno, de los grandes hoteles de Madrid. Por sus grandes espacios sucesivos de recepción, colocados a nivel cada vez más alto, se llega a uno que en el techo tiene un gran vitral en cúpula, bajo la cual se sirvieron los aperitivos, para luego pasar al salón, donde la succulenta cena fue servida con vinos blancos y rojos españoles. A esta cena concurren, además, académicos que no estuvieron presentes en el día y la presencia de la mujer española puso la belleza y la gracia que le son características.

La audiencia con S.M. el Rey Juan Carlos en el Palacio de la Zarzuela fue impresionante. S.M. el Rey no puede derrochar más sencillez y simpatía. Luego del saludo a cada uno de los asistentes, el Presidente de la Real Academia de Medicina dijo un corto discurso. El Rey hizo una serie de comentarios alusivos al acto, sin ningún tono protocolar. Hizo un gesto a uno de los de personal de protocolo y éste abrió una puerta por donde salimos para tomar una fotografía de todos, bajo el sol y el viento frío del invierno madrileño. Al regreso continuó la charla e inclusive se refirió a la grave enfermedad de su padre. Para despedirse posó separadamente con cada uno de los asistentes. La audiencia había durado más de media hora.

El mismo jueves 10, a las 19:30 horas fue la Sesión Solemne en el Salón de los Embajadores de la Casa de América, ante un numeroso público compuesto por los académicos, sus esposas y otros invitados.

Su excelencia, el Prof. Dr. José Botella Llusía, Presidente de la Real Academia de Medicina de España, dijo el discurso de apertura. Se procedió de inmediato a firmar los Acuerdos de Hermandad y el de Fundación de la Academia Mundial de Medicina (MUNDIMEDICA MCMXCII). Luego de entregar los diplomas, en los cuales consta que los visitantes fuimos honrados como Miembros Correspondientes de la Real Academia de Medicina de España, cada uno de ellos habló durante 2 minutos. A su vez, los representantes de las Academias visitantes entregaron al Dr. Botella Llusía el Diploma de Miembro Correspondiente de las Academias Ibero-americanas presentes.

El viernes 11, a las 12:00 horas, fue la visita al Ayuntamiento de Madrid, cuya sede es el Palacio del Ayuntamiento, de gran belleza arquitectónica y donde se conservan múltiples y valiosos Tapices de la Casa de Cisneros. El Presidente del Ayuntamiento de Madrid dijo unas breves palabras y luego el Dr. Levi Rufinelli habló en representación de los visitantes.

Un coctel siguió a los discursos y en el usual ambiente de la más cordial confraternización, se produjo la inevitable despedida.